
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ   

И ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(30 июня - 6 июля 2018 года) 

 

В РОССИИ ПРОТЕСТУЮТ ПРОТИВ ПЕНСИОННОЙ РЕФОРМЫ НА 

УЛИЦАХ 

В прошедшие выходные в десятках российских регионов прошли акции 

протеста против объявленного правительством повышения пенсионного 

возраста. В ряде регионов парламентская и внесистемная оппозиция 

выступила единым фронтом: в числе организаторов митингов, в частности, 

выступили КПРФ, ЛДПР, "Яблоко", штабы Алексея Навального. Там, где 

оппозиционеры не договорились о совместных действиях, прошло сразу по 

две акции, пишет "Коммерсантъ". Численность акций была разной — от 

нескольких десятков человек до нескольких тысяч. На всех акциях участники 

требовали отставки главы правительства Дмитрия Медведева, заявившего о 

пенсионной реформе, и критиковали президента Владимира Путина. 

Участники митингов приняли резолюции с требованием к правительству и 

Госдуме отказаться от пенсионной реформы ("Протесты против 

пенсионной реформы покатились по стране"). 

Формально инициаторами митингов выступали штабы Алексея 

Навального. Однако сам он накануне покинул страну, впервые открыто 

объявив о нежелании опять угодить под арест. Эксперты не исключили, что 

таким образом Навальный, видимо, дистанцируется от пока в основном 

малочисленных акций, продолжает "Независимая газета". Первый вице-

президент Центра политических технологий Алексей Макаркин пояснил 

отъезд Навального тем, что летний сезон традиционно отличается низкой 

активностью – половина его сторонников в отпуске, другая – следит за 

футболом. "Навальный понимает, что раз акции не будут крупными, то ему 

нерационально полностью связывать с ними свое имя", – отметил эксперт. 

Но Макаркин не считает, что Навальный сливает протест: "Он готовится к 

первому чтению в Госдуме и к осеннему принятию закона, а пока проверяет 

силы" ("Навальный митинговал за рубежом"). 

Пенсионная реформа оказалась настолько непопулярной, что даже 

среди единороссов — этой преторианской гвардии стабильности — 

произошла попытка бунта, сообщает "Новая газета". Секретарю генсовета 

"Единой России" Андрею Турчаку пришлось делать специальные 

разъяснения о том, что внутрипартийная дискуссия по теме пенсионного 

возраста недопустима и что партийцы должны технично подыграть своему 

непосредственному руководителю — премьеру Медведеву — подставив 

тому, как выразился Турчак, плечо. Подобные акробатические номера не 

вызывают энтузиазма у региональных представителей "Единой России", 

особенно у тех, кто в этом году идет на выборы. По сути, им предложили 

обвалить собственные рейтинги ради долгосрочных целей федерального 

начальства и не предложили ничего взамен. Тем временем президент Путин 

хранит с пенсионной реформой дистанцию. Сам он про нее в последние 
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недели не высказывается, а Дмитрий Песков настаивает, что это сфера 

компетенции правительства. Понятно, что так долго продолжаться не может, 

и нынешнее продвижение пенсионной реформы в качестве сугубо 

правительственной инициативы оставляет за Кремлем возможность для 

маневра. Путин выскажется, когда придет время, и согласится с Медведевым 

не во всем ("Гражданин единоросс"). 

 

ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА НЕ ДОЛЖНА ПРИВЕСТИ К СНИЖЕНИЮ 

УРОВНЯ ЖИЗНИ ЛЮДЕЙ 

Пенсионную реформу обсудили депутаты Госдумы на пленарном 

заседании в четверг, 5 июля. В "Единой России" призвали оппозиционные 

фракции представить конкретные предложения по совершенствованию 

реформы. 

Первый заместитель руководителя фракции единороссов по 

законопроектной работе Андрей Исаев напомнил депутатам, что на Совете 

руководителей фракций председатель правительства и лидер "Единой 

России" Дмитрий Медведев дал прямые поручения Минфину и 

Министерству труда разработать программу мер по поддержке и 

трудоустройству людей предпенсионного возраста, по их материальной 

поддержке, переобучению, сообщают vesti.ru. 

"Эти решения мы будем принимать в пакете с пенсионным законом. 

Это крайне важно. Эту работу мы намерены продолжить. Мы собираем и 

предложения наших коллег из регионов, чтобы учесть все аспекты, 

связанные с изменением пенсионного законодательства" – отметил Исаев. 

Он также обратился к коллегам с просьбой выступить с конкретными 

предложениями по совершенствованию реформы, а не пользоваться 

"золотым моментом" для проведения политических акций. 

"Сегодня, подняв пенсионный возраст, мы можем поднять пенсии; 

завтра, подняв пенсионный возраст, мы сможем только удержать пенсии; а 

послезавтра нам придется и возраст повышать, и пенсии понижать. Не 

допустим этого, коллеги". 

Исаева поддержал председатель нижней палаты Вячеслав Володин. 

"Мы не допустим снижения пенсий, мы не допустим ухудшения жизни 

пенсионеров. Поэтому необходимо решение искать и искать нам с вами 

вместе. Предложение к диалогу озвучено, поэтому давайте его вести" ("Дума 

не допустит ухудшения жизни пенсионеров"). 

Более 50% граждан России продолжают работать в первые годы после 

наступления пенсионного возраста, сообщила РИА Новости главный гериатр 

Минздрава РФ, доктор медицинских наук, директор Российского 

геронтологического научно-клинического центра Ольга Ткачева. 

Как отметила Ткачева, научные наблюдения Российского 

геронтологического центра свидетельствуют о том, что уход на пенсию часто 

провоцирует у людей депрессию. Эмоционально-психологический 

дисбаланс, связанный с потерей работы, приводит к обострению 

заболеваний, человек начинает чувствовать себя хуже. Исходя из этого, по 

https://www.novayagazeta.ru/articles/2018/06/30/76994-grazhdanin-edinoross
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3035309
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мнению Ткачевой, в первую очередь необходимо вести борьбу с  

дискриминацией по возрасту.  

"Мне кажется, что пенсионная реформа была бы гуманна, если бы 

велась политика борьбы с эйджизмом (дискриминацией по возрасту), людям 

бы предоставлялась работа и увеличивалась пенсия. Дело в том, что клубок 

медицинских и социальных проблем у человека нарастает после 70 лет. В 

этом возрасте человеку необходима помощь - и социальная и медицинская. 

Поэтому размер пенсионных выплат должен быть достойным", - добавила 

Ткачева ("В Минздраве рассказали, сколько россиян продолжают 

работать на пенсии"). 

Ольга Ткачева также отметила, что гериатры прогнозируют увеличение 

продолжительности жизни в России к 2030 году до 80,1 года.  

"Ожидаемая продолжительность жизни при рождении для мужчин и 

женщин на 2018 год составляет 73,5 лет. Прогнозируется, что к 2030 году она 

возрастет до 80,1 года. Если говорить о мужчинах, то средняя 

продолжительность жизни будет составлять 75,8 лет, о женщинах – 83,7 

года", — сказала она, отвечая на вопрос о средней продолжительности жизни 

в России в 2018 году и прогнозах демографов. 

Как отметила Ткачева, в настоящее время появляются научные 

подтверждения того, что люди медленнее стареют, медленнее утрачивают 

когнитивные и физические функции. 

Ткачева сообщила, что в только что опубликованном исследовании, 

проведенном в разных регионах Европы, ученые сравнили когнитивные и 

физические функции у 18 757 человек, которым было 50 лет и более в 2003-

2004 годах и у 16 696, которым было 50 лет и более в 2013 году. Оказалось, 

что позже рожденные люди имели достоверно лучшие когнитивные 

функции, чем их ровесники 10 лет назад, и когнитивные функции 50-летнего 

человека в 2003 году соответствовали когнитивным функциям 58-летнего 

человека в 2013 году ("В Минздраве спрогнозировали 

продолжительность жизни в России в 2030 году"). 

В то же время профсоюзы Ставрополья раскритиковали "пенсионный" 

законопроект, пишет "Комсомольская правда – Северный Кавказ". На пресс-

конференции в Федерации профсоюзов Ставропольского края звучало, что в 

стране существенно не изменена политика в области доходов работающих 

граждан. Сохраняется высокая доля бедного населения. Не решаются 

вопросы неформальных трудовых отношений. По подсчетам экспертов, до 40 

процентов россиян трудятся в теневом секторе. Остаются вопросы 

доступности и качества медицинской помощи. И таких фактов можно 

привести много. 

В этой ситуации, по словам председателя ФПСК Татьяны Чечиной, 

"пенсионный вопрос" нужно решать не "бухгалтерскими" подходами и 

техническим повышением пенсионного возраста, кроме которых в 

правительственном проекте ничего нет. Все остальное - о том, что будет с 

экономикой, с повышением пенсий, с рабочими местами - на уровне 

обещаний. 

https://ria.ru/society/20180706/1524053939.html
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https://ria.ru/society/20180706/1524054057.html
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"Поэтому Федерация независимых профсоюзов России выступает 

против законопроекта в той редакции, в какой он сейчас сформулирован 

правительством, и предлагает пакет конкретных инициатив, без реализации 

которых считает повышение пенсионного возраста в стране не только 

преждевременным, но и противоречащим целям и задачам нового майского 

Указа Президента РФ Владимира Путина", - заявила председатель ФПСК 

Татьяна Чечина.  

Отвечая на вопросы журналистов, она подчеркнула: повышать надо не 

возраст, а зарплаты, из которых складывается пенсия.  

"Настоящий бич экономики страны - теневые трудовые отношения. В 

нашем крае, где проживает 1,3 млн. трудоспособного населения, на 800 тыс. 

работающих приходится практически столько же граждан, которые не платят 

НДФЛ, но при этом пользуются социальными гарантиями, оплачиваемыми 

из бюджета СК" ("Повышать надо зарплаты, а не возраст"). 

При этом председатель объединения профсоюзов России "Соцпроф" 

Сергей Вострецов, комментируя ход обсуждения пенсионной реформы в 

обществе, отметил, что сегодня противники пенсионной реформы 

руководствуются чисто популистскими интересами. 

"Тот же Алексей Навальный, который сейчас кричит "пойдем на 

улицу", призывая осудить пенсионную реформу, в свое время, в 2012 - 2014 

году, будучи одним из руководителей "Парнаса" прекрасно это понимал, и 

призывал поднять пенсионный возраст, понимая, что чем больше будет 

оттяжка, тем больнее будет удар. Но тогда нефть "зашкаливала" за 100 

долларов, и все немного расслабились. И, если бы эта ситуация 

продолжалась, мы, возможно, еще больше затянули бы с этой ситуацией. Но 

когда нефть упала, мы начали думать - а где деньги-то брать? Хорошо, что 

мы начали развивать свою промышленность, свое сельское хозяйство, и 

таким образом это смикшировалось... Если раньше нефтяные доходы 

составляли 2/3 в бюджете, сейчас они составляют менее 1/3. А пенсионную 

систему мы начали наполнять за счет налогов", - считает парламентарий.  

"Для людей, может быть, эти цифры не очень понятны, но в принципе 

они очень просты. Так что нравится нам, или не нравится, пенсионную 

реформу нам все равно принимать придется. Поэтому сегодня те, кто 

"хлопает крыльями по корпусу", и кричит, что нет, нужно и налоги не 

поднимать, и возраст не поднимать - совершают чисто популистские 

действия. Иначе мы с Вами через 2−3 года не сможем людям пенсии платить 

вообще", - подчеркнул Сергей Вострецов.  

На самом деле, от этой пенсионной реформы выиграют те, кто уже на 

пенсии, и выиграет молодежь, потому что через 10 лет, когда реформа 

реализуется, и пойдет новый прирост населения, деньги в стране уже будут 

совсем другие. У нас начнет прирастать то количество людей, которые 

платят налоги в Пенсионный фонд, и тогда мы сможем платить пенсии 

нынешней молодежи, которая выйдет на пенсию в будущем. И платить 

гораздо больше, чем даже нынешним пенсионерам. И получается, что под 

https://www.stav.kp.ru/daily/26851.4/3893384/
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ударом сейчас пятидесятники-шестидесятники, которых непосредственно 

затрагивает эта реформа. И вот о них-то как раз, и надо думать". 

"Именно здесь и нужны какие-то поправки и предложения. Возможно, 

даже уголовная ответственность работодателей, которые будут увольнять 

людей по надуманным причинам. Возможно, нужны будут программы 

переобучения. А если государство не состоянии будет устроить на работу 

людей предпенсионного возраста, например, в течение года, то тогда, 

возможно, стоит разрешить этой категории людей выходить на пенсию 

досрочно", - считает председатель "Соцпрофа" ("Без реформы через 2-3 

года мы не сможем людям пенсии платить вообще").  

Секретарь Общественной палаты (ОП) РФ Валерий Фадеев призвал 

региональные ОП не отказываться от дискуссий по пенсионной реформе, 

поскольку обсуждение законопроекта является их прямой обязанностью. Об 

этом говорится в сообщении пресс-службы ОП в среду. 

"В некоторых регионах отказались от идеи проведения общественных 

слушаний по изменениям в пенсионной системе, сославшись на сложную 

социальную обстановку или призывы руководства региона не проводить 

таких обсуждений. Призвал коллег в регионах не замалчивать тему и 

организовывать дискуссии по законопроекту без оглядки на местную власть", 

- приводит слова Фадеева пресс-служба палаты. 

Секретарь ОП РФ напомнил, что обсуждение законопроекта является 

прямой обязанностью палат всей страны. "В какой-то момент показалось, что 

исполнительная власть хочет уйти от обсуждения, хочет зарыть голову в 

песок, но это невозможно, это сложнейшая реформа, которая касается всех... 

Наша задача - организовать такое обсуждение, каково бы ни было мнение 

главы региона", - подчеркнул Фадеев. 

Вместе с тем он отметил, что в целом в общественных палатах 

регионов понимают необходимость законопроекта. "Но при этом [они] 

говорят, что его еще нужно дорабатывать, что по нему очень много вопросов, 

что требует серьезного обсуждения", - заключил Фадеев ("Секретарь ОП 

призвал региональные палаты не отказываться от обсуждения 

пенсионной реформы").  

Общественный совет при Минтруде РФ рассмотрел и поддержал 

законопроект о постепенном повышении пенсионного возраста, сообщила 

ТАСС пресс-служба Минтруда. 

"Члены Общественного совета согласились, что вопрос подобных 

изменений в пенсионной системе назрел давно. Члены Общественного совета 

приняли решение поддержать предложение правительства России по 

изменению возраста выхода на пенсию при условии проработки возможных 

рисков в различных сферах, в том числе на рынке труда и в 

здравоохранении", - говорится в сообщении. 

По словам министра труда и соцзащиты Максима Топилина, 

показатели продолжительности жизни и показатели, связанные с состоянием 

пенсионной системы, говорят о том, что сейчас этот шаг обязательно нужно 

сделать. 

https://regnum.ru/news/2443629.html
https://regnum.ru/news/2443629.html
http://tass.ru/ekonomika/5347352
http://tass.ru/ekonomika/5347352
http://tass.ru/ekonomika/5347352
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Основной целью повышения общеустановленного возраста выхода на 

пенсию Топилин назвал повышение уровня пенсионного обеспечения 

граждан. "Такая мера позволит увеличивать размер пенсий неработающим 

пенсионерам в среднем на 1 тыс. рублей в год, тогда как в предыдущие годы 

мы индексировали пенсии лишь на 300-500 рублей в год", - цитирует его 

пресс-служба ("Общественный совет при Минтруде поддержал 

законопроект о повышении пенсионного возраста"). 

Масштабные изменения в социальной сфере и здравоохранении, 

запланированные кабмином и вплотную связанные с реализацией 

пенсионной реформы, будут способствовать увеличению продолжительности 

жизни россиян. Об этом рассказал первый вице-премьер, глава Минфина РФ 

Антон Силуанов в эфире передачи "Вечер с Владимиром Соловьевым" на 

телеканале "Россия 1", пишет "Московский комсомолец". 

"Меры по здравоохранению, которые мы будем принимать, меры в 

области образования, повышения квалификации, новые профессии, 

совершенно новое качество труда дают возможность иметь большую 

продолжительность жизни", - сказал он. 

По словам вице-премьера, такой результат будет достигнут благодаря 

реализации комплексной стратегии развития в различных сферах. Так, власть 

станет "уделять особое внимание" направлениям здравоохранения, 

отвечающих за продолжительность жизни, заверил он. 

"У нас очень много онкобольных, которые недостаточное получают 

качество лечения, больных с сердечно-сосудистыми заболеваниями, у 

которых очень большая смертность... Основные ресурсы - как, например, от 

НДС - будут направляться в эту сферу", - заявил Силуанов. 

Он выразил надежду, что за шесть лет эти шаги приведут к тому, что в 

стране появится "новое качество здравоохранения". 

По словам Силуанова, период "активного долголетия", когда граждане 

уходят на заслуженный отдых, но продолжают свою активную деятельность, 

после завершения пенсионной реформы останется на том же уровне. По его 

словам, На данный момент он составляет в среднем 22 года, отметил 

министр. 

"Мы говорим о том, что в период, когда закончатся предлагаемые 

(правительством) пенсионные изменения - для мужчин это десять лет, а для 

женщин 16 - эти же 22 года сохранятся", - пояснил Силуанов. 

Вместе с тем правительство планирует увеличить размер пособия по 

безработице и обратить большое внимание на вопросы, связанные с 

созданием высококвалифицированных рабочих мест. "Готовим сейчас такие 

предложения, с тем чтобы все это делать в одном пакете", - сообщил 

Силуанов ("Россияне заживут дольше и лучше: Силуанов назвал плюсы 

пенсионной реформы"). 

"Российская газета" пишет, что Минэкономразвития опубликовало 

прогноз развития экономики до 2024 года, который ляжет в основу бюджета 

на следующее трехлетие. В нем уже учтено повышение пенсионного возраста 

и рост налога на добавленную стоимость (НДС), предложенные 

http://tass.ru/ekonomika/5350222
http://tass.ru/ekonomika/5350222
http://www.mk.ru/social/2018/07/05/rossiyane-zazhivut-dolshe-i-luchshe-siluanov-nazval-plyusy-pensionnoy-reformy.html
http://www.mk.ru/social/2018/07/05/rossiyane-zazhivut-dolshe-i-luchshe-siluanov-nazval-plyusy-pensionnoy-reformy.html
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правительством. Первая мера, по оценке министерства, позволит ослабить 

острый дефицит на рынке труда и в период до 2024 года добавит в рост 

экономики 1,3 процента, вторая - замедлит рост ВВП и реальных зарплат в 

2019 году. 

Об этом говорится в очередном выпуске "Картины экономики", часть 

которого посвящена обновленному макропрогнозу. Министерство 

оговаривается, что может скорректировать свои оценки в августе в 

зависимости от решений правительства по комплексному плану ускорения 

экономического роста. 

Более поздний выход на пенсию вместе с увеличением 

продолжительности здоровой жизни приведет к увеличению числа занятых 

на 300 тысяч человек в 2019 году и на 1,8 миллиона человек к 2024 году. При 

этом в течение всех шести лет министерство ожидает сохранения 

обозначившегося в 2016 году тренда на снижение безработицы - с 5,2 

процента в 2017 году до 4,6 процента. 

В целом пенсионная реформа станет одним из факторов, которые 

позволят экономике выйти на искомые темпы роста ВВП выше трех 

процентов в 2021 - 2024 годах ("Годы дают свое"). 

Обсуждение законопроекта о повышении пенсионного возраста 

участниками специально создаваемой в Госдуме РФ рабочей группы 

начнется в осеннюю сессию. Об этом ТАСС сообщил первый заместитель 

председателя комитета Госдумы по охране здоровья Сергей Фургал. 

В Госдуме для этого сейчас формируется рабочая группа. Он добавил, 

что законопроект будет обсуждаться с участием медиков ("Обсуждение 

пенсионной реформы в Госдуме начнется в осеннюю сессию"). 

 

НА ОБРАЗОВАНИЕ, НАУКУ И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ ДОБАВЯТ 

СРЕДСТВ 

Объем финансирования национального проекта по здравоохранению 

предварительно оценивается правительством в 1,5 трлн рублей на 

ближайшие шесть лет, заявила вице-премьер РФ по социальной политике 

Татьяна Голикова. 

"В части национального проекта по здравоохранению отмечу, что его 

объем финансирования оценивается чуть более 1,5 трлн рублей", - сказала 

Голикова на селекторном совещании с регионами, пишет "Интерфакс". 

Вместе с тем вице-премьер отметила, что "цифры носят 

предварительный характер", поскольку пока идет формирование бюджета и 

формирование параметров национального проекта пока не закончено. При 

этом финансирование нацпроекта планируется не на три, а сразу на шесть 

лет, добавила она. 

Большая часть средств на исполнение проекта будет выделена из 

федерального бюджета. Как пояснили в секретариате Голиковой, речь идет о 

сумме порядка 1 479 млрд рублей. Эти средства будут направлены в регионы. 

Голикова также заявила, что правительство планирует направить на 

национальный проект по образованию порядка 800 млрд рублей за шесть лет. 

https://rg.ru/2018/07/04/povyshenie-pensionnogo-vozrasta-uskorit-rost-ekonomiki.html
http://tass.ru/obschestvo/5351774
http://tass.ru/obschestvo/5351774
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Она подчеркнула, что проект должен включать в себя не только 

строительство и реконструкцию школ в России, закупку оборудования, но и 

совершенствование системы обучения в школах, колледжах и вузах. 

"Ещѐ около 540 млрд рублей за шесть лет планируется  направить на 

национальный проект по науке, а результаты научных исследований, 

которые будут получены, должны быть внедрены в практику и 

производство", - сказала Голикова. 

Она добавила, что в рамках нацпроекта будут профинансированы, в 

частности, региональные научные центры. По словам вице-премьера, их 

развитие - это вклад, в том числе, в экономику региона, где они 

расположены. ("На нацпроекты по образованию, науке и 

здравоохранению направят 2,8 трлн рублей до 2024 года"). 

Татьяна Голикова сообщила, что в течение шести лет в национальный 

проект по демографии будет направлено порядка 3,8 триллиона рублей. 

Основная цель демографической программы - поддержка семей и 

стимулирование рождаемости, отметила Голикова. 

"Основной вклад в это направление будет за регионами. Мы ожидаем, 

что регионы предложат собственные наработки, собственный опыт 

стимулирования рождаемости, который в дальнейшем можно будет 

распространить на всю страну", - сказала вице-премьер. 

В частности, речь идет о социальных выплатах семьям с детьми, о 

программах льготного ипотечного кредитования, об 

использовании материнского капитала. 

Помимо поддержки рождаемости, демографические цели преследуют 

также две программы, рассчитанные на детей и старшее поколение.  

"Федеральный проект по развитию дошкольного образования нацелен 

сейчас на создание мест для детей до трех лет, а также создание 

дополнительных возможностей для трудоустройства женщин с маленькими 

детьми", - отметила Татьяна Голикова. 

Что касается проекта "Старшее поколение", он будет 

мультидисциплинарным - речь идет и о качественно ином уровне 

медицинской помощи и социальной поддержки старшей возрастной группы 

населения, включая развитие гериатрического направления. Поставлена 

задача обеспечить не просто увеличение средней ожидаемой 

продолжительности жизни до 78 лет к 2024 году, но двигаться к 

выполнению поставленных задач по активному долголетию и здоровому 

старению ("Голикова: Основной вклад в развитие рождаемости 

должны сделать регионы"). 

 

МИНТРУД НАМЕРЕН "ОЗДОРОВИТЬ" ПОТРЕБИТЕЛЬСКУЮ 

КОРЗИНУ РОССИЯН 

Минтруд пересмотрит содержание потребительской корзины в пользу 

продуктов здорового питания. В перечне к 2021 году планируют увеличить 

количество мяса, полезных продуктов и фруктов, говорится в докладе 

ведомства, с которым ознакомились "Известия". 

http://www.interfax.ru/business/619968
http://www.interfax.ru/business/619968
https://rg.ru/2018/07/06/golikova-osnovnoj-vklad-v-razvitie-rozhdaemosti-dolzhny-sdelat-regiony.html
https://rg.ru/2018/07/06/golikova-osnovnoj-vklad-v-razvitie-rozhdaemosti-dolzhny-sdelat-regiony.html
https://www.kp.ru/online/news/3166448/
https://www.kp.ru/online/news/3166448/
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В целях оздоровления нации и улучшения качества жизни 

министерство планирует сократить количество круп и мучного, значительно 

увеличив при этом долю фруктов, овощей и других полезных продуктов в 

наборе.  

Издание напоминает, что нынешний состав корзины не менялся с 2013 

года. По закону, власти должны пересматривать ее состав раз в пять лет. 

Минтруд планировал скорректировать потребительскую корзину с учетом 

рекомендаций Минздрава уже в 2017 году (тогда новый состав применялся 

бы с 2018-го). Но эти планы заморозили. 

В рабочую группу по этому вопросу вошли представители обеих палат 

Федерального Собрания РФ, министерств, объединений профсоюзов, 

объединений работодателей, научных организаций, других заинтересованных 

организаций, уточнили в пресс-службе Минтруда. 

"Оздоровление" минимального набора продуктов — хорошая 

инициатива, но она вряд ли повлияет на качество жизни, отметила ведущий 

научный сотрудник лаборатории исследований социального развития 

Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Александра 

Полякова. Потребительскую корзину используют при расчете прожиточного 

минимума и, соответственно, определении уровня бедности. Однако это 

ненадежный индикатор, ведь не учитывается имущественная составляющая, 

пояснила эксперт ("Потребительскую корзину "оздоровят""). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРИЗВАЛ ПРИДАТЬ ЭКОНОМИКЕ 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СТИМУЛ 

Промышленное производство в России за январь-май 2018 года 

выросло на 3,2%, сельское хозяйство — на 2,5%, сообщил президент 

Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам. В то же время в 

экономике страны всѐ еще сохраняются системные проблемы, отметил глава 

государства. Для роста производительности труда, увеличения доходов 

граждан и повышения эффективности социальной поддержки 

населения предстоит решить много серьезных задач, подчеркнул он.  

Промышленное производство в России за январь-май 2018 года 

выросло на 3,2%, сельское хозяйство — на 2,5%, сообщил президент 

Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам, пишут 

"Известия". В то же время в экономике страны всѐ еще сохраняются 

системные проблемы, отметил глава государства. Для роста 

производительности труда, увеличения доходов граждан и повышения 

эффективности социальной поддержки населения предстоит решить много 

серьезных задач, подчеркнул он.  

"Текущие позитивные тенденции не должны, безусловно, нас 

успокаивать, — подчеркнул глава государства. — Предстоит решить 

серьезные задачи в части увеличения доходов граждан, повышения 

эффективности и адресности социальной поддержки, многое сделать для 

роста производительности труда, развития малого, среднего 

https://iz.ru/763112/anna-ivushkina-evgeniia-pertceva/potrebitelskuiu-korzinu-ozdoroviat
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предпринимательства, для появления в России новых высокотехнологичных 

производств".  ("Позитивные тенденции не должны нас успокаивать"). 

"В целом нужно придать дополнительный стимул развитию 

отечественной экономики, задать долгосрочный тренд на повышение ее 

устойчивости и рост качества жизни людей", - подчеркнул глава 

государства и напомнил, что эти задачи прописаны в Указе о национальных 

целях и стратегических задачах развития России до 2024 года, пишет 

"Российская газета". До октября положения Указа должны быть развернуты 

в конкретные национальные проекты и программы. При этом здесь крайне 

важно наладить взаимодействие с регионами, обеспечить 

организационную, финансовую увязку федеральных и региональных 

программ, заключил президент ("Доходы в тренде"). 

 

ГОСДУМА ОДОБРИЛА НОВЫЕ НАЛОГИ И ПОШЛИНЫ В 

НЕФТЯНКЕ 

Госдума приняла в третьем чтении пакет законопроектов, которые 

опускают ставки акцизов на бензин пятого класса и на дизель с 1 июня, а 

также отменяют их плановое повышение с 1 июля. Закон в этой части будет 

иметь обратную силу. 

Поправки, позволяющие легализовать уже состоявшееся снижение 

фискальной нагрузки на отрасль и стабилизировать розничные цены на 

АЗС, прошли вместе с законопроектом о введении налога на 

дополнительный доход (НДД) в нефтяной отрасли. Спустя три года 

обсуждений в профильных ведомствах он вступит в силу с 2019 года в 

пилотном режиме на четырех группах месторождений. 

Кроме того, Госдума одобрила также в третьем чтении новые 

полномочия правительства по введению заградительной экспортной 

пошлины на светлые нефтепродукты (в том числе бензин, до 90 процентов 

от пошлины на нефть). Оно сможет этим воспользоваться при чрезмерном 

росте цен на заправках. Пошлины должны затруднить компаниям экспорт и 

повысить привлекательность поставок на внутренний рынок, а значит, 

снизить цены на топливо. 

Также Госдума одобрила в третьем чтении законопроект, который 

перераспределяет зачисление доходов от уплаты акцизов в пользу 

региональных бюджетов. Это необходимо для компенсации региональным 

дорожным фондам падения доходов ввиду снижения ставок акцизов на 

топливо. 

С 2019 года ставки акцизов вернутся к оговоренным ранее уровням, 

то есть вырастут в полтора раза от текущего. С февраля следующего года 

норматив зачисления доходов от акцизов также вернется в привычное 

соотношение - ближе к 50/50. По оценкам главы Комитета Госдумы по 

бюджету и налогам Андрея Макарова, низкий акциз - это пряник для 

нефтекомпаний, а вероятность введения заградительной пошлины - кнут, и 

система должна работать слаженно. 

https://iz.ru/763664/egor-sozaev-gurev/pozitivnye-tendentcii-ne-dolzhny-nas-uspokaivat
https://rg.ru/2018/07/05/putin-prizval-povyshat-adresnost-socpodderzhki.html
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По оценкам Федеральной антимонопольной службы, скачка цен из-за 

роста ставок акцизов этой зимой не произойдет, так как у нефтекомпаний 

появится возможность получить отрицательный акциз. Это 

регламентируют поправки, принятые Госдумой 5 июля в первом чтении, о 

завершении большого налогового маневра. Обратный акциз получат 

перерабатывающие заводы, которые производят бензин пятого класса и 

дизель и поставляют на внутренний рынок более десяти процентов 

переработанного объема. Также на него смогут рассчитывать заводы, 

которые попали под западные санкции. 

Эта льгота вводится из-за снижения постоянной экспортной пошлины 

с 30 процентов до нуля в течение ближайших шести лет и 

пропорционального повышения налога на НДПИ. Подобный маневр 

приведет к росту внутренних цен на нефть и нефтепродукты, поэтому и 

предусмотрена возможность обратного акциза. Наряду с ним ко второму 

чтению депутаты обсудят поправки, которые введут дополнительный, 

демпфирующий акциз (сглаживающий, или гасящий колебания) и 

логистический коэффициент к акцизу. Их будет вводить правительство на 

свое усмотрение ("Маневр завершен"). 

 

В СФЕРЕ ЖКХ УСИЛЯТ КОНТРОЛЬ 

В сфере жилищно-коммунального хозяйства запретят создавать новые 

унитарные предприятия в сфере тепло- и водоснабжения. Существующие 

компании должны быть преобразованы в казенные предприятия в течение 

полутора лет. Соответствующий законопроект был рассмотрен на заседании 

правительства. 

"Это делается для того, чтобы в случае банкротства невозможно было 

просто списать их долги. Такая мера должна остановить рост задолженности 

коммунальных предприятий перед поставщиками", — приводит слова 

премьер-министра Дмитрия Медведева газета "Известия". 

Также рассматривается возможность введения публичного управления 

предприятиями жилищно-коммунального хозяйства, если они не выполняют 

свои функции. По словам Дмитрия Медведева, речь идет об аварийных 

отключениях тепла, воды и о неспособности предприятий ЖКХ исправить 

ситуацию.  

Кроме того, правительство намерено принять меры законодательного 

характера по предотвращению чрезвычайных ситуаций в сфере ЖКХ. Еще 

один законопроект вводит административную ответственность 

собственников и руководителей жилищно-коммунальных компаний за 

нарушение нормативов по созданию и использованию запасов топлива. 

"Надеюсь, что эти нововведения позволят прежде всего более 

эффективно предотвращать чрезвычайные ситуации в сфере ЖКХ, 

ликвидировать их последствия и снизить количество технологических 

нарушений в работе жилищно-коммунальных компаний, в том числе за счет 

более строгого спроса с их владельцев и руководителей, — сказал премьер-

министр ("За ЖКХ усилят контроль"). 

https://rg.ru/2018/07/05/gosduma-odobrila-novye-nalogi-i-poshliny-v-neftianke.html
https://iz.ru/763507/pavel-panov/za-zhkkh-usiliat-kontrol
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Перевозки общественным транспортом по регулируемым тарифам 

будут освобождены от уплаты налога на добавленную стоимость, пишет 

"Российская газета". Подготовленные поправки в Налоговый кодекс 

направлены на поддержку пассажирских перевозок автомобильным и 

электротранспортом по государственным и муниципальным контрактам. 

"Сегодня по существующим нормам при оплате выполненных работ по 

государственным и муниципальным контрактам требуется взимание НДС, 

что, конечно, влияет и на расходы государства в этой сфере", - заявил 

Дмитрий Медведев на заседании. 

"Отмена налога позволит развивать бизнес по перевозке пассажиров 

по регулируемым тарифам и, конечно, сократит расходы региональных и 

местных бюджетов", - подчеркнул премьер ("Кто лишний на трубе"). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 

https://rg.ru/2018/07/05/v-sfere-zhkh-vvedut-zapret-na-sozdanie-novyh-unitarnyh-predpriiatij.html

